



*Image : Le conseiller Fédéral Moritz Leuenberger remet le prix Comknight le 28 novembre 2007 à notre vice-présidente Marie-Jane Berchten*

**Lausanne, le 28 juin 2008**

Chères et chers collègues de la fondation Yinternet.org,  
Chers internautes, sympathisants et bénéficiaires des services de la fondation,

Ceci est le rapport d'activité 2007 d'Yinternet.org.

Vous retrouverez les détails de ces informations avec de nombreux liens sur [www.yinternet.org](http://www.yinternet.org)

## Au niveau structurel

En 2006, l'assemblée Générale de l'association Yinternet.org a donné mandat au comité pour :

- 1) d'une part **passer en fondation**, ce qui fut fait en décembre 2006.  
2007 est donc la première année complète d'activité sous forme de fondation
- 2) d'autre part donner la priorité à la **création d'un patrimoine pédagogique**, ce qui est en cours sur 2006-2008, afin d'avoir des cours facilitant la compréhension de l'eCulture pour un large public
- 3) enfin, réaliser un plan à moyen ou long terme de **coopération régulière avec les institutions publiques** en matière d'eCulture : recherche, observatoire, politiques publiques, formation continue, expertises, représentations institutionnelles. Ceci nous permettrait à terme (horizon 2010-2011) de ne plus uniquement fonctionner par projet, mais aussi avec un budget de fonctionnement minimum reconnaissant l'intérêt de nos activités par les pouvoirs publics.

Au niveau structurel toujours, nous avons aussi :

- développé un nouveau **partenariat avec APTES** ([www.enromandie.net/aptes](http://www.enromandie.net/aptes)), Association pour la Promotion de la Transdisciplinarité et de l'Entreprise Sociale, permettant de **mutualiser un bureau et du personnel** (collaborateurs de projet, gestionnaires et administratifs), ceci

permettant le partage avec d'autres associations ayant des valeurs proches et des activités complémentaires

- informé les membres, sympathisants, clients et collaborateurs de nos activités par des **bulletins d'informations périodiques**,
- organisé des **séances de comité** de manière régulière pour traiter les sujets opérationnels
- présenté des **nouveaux projets** à une dizaine d'organismes susceptibles de les financer, certains acceptés (voir ci-dessous), d'autres non retenus.
- été nommé pour participer comme membre permanent à l'**ICANN at Large Europe** (EURALO), conseil consultatif de l'autorité de gestion et contrôle des noms de domaines.
- bénéficié de plusieurs **articles** sur nos actions dans la presse et à la radio (cf exemple page 3)

## Au niveau des activités

Situation générale : comme en 2006, les activités sont menées par projets. Sauf exceptions modestes et rares, chaque projet est autofinancé avec un budget propre. L'ensemble des projets est consolidé dans une comptabilité analytique. Les activités sont réalisées par des prestataires indépendants, et pour une bonne part par des bénévoles.

### EcoPC : deux prix de reconnaissance en 2007

L'ecoPC est notre projet phare. Nous l'avons bien amélioré en 2007. Il a gagné le TROPHÉE 2007 Prix Entreprendre Région Lausanne (PERL) et un prix au concours Chevalier de la Communication (Comknight) de l'OFCOM 2007. Il est distribué via Internet.

### Réseau Cooperation.net : développement d'une nouvelle plate-forme web & mail

Sur la base d'un soutien de la Loterie Romande, nous avons démarré le développement d'une plate-forme pour l'hébergement d'ePortfolios sur 18 mois. C'est un travail de longue haleine, délicat et stratégiquement essentiel pour l'avenir de nos projets. Forme de « services de base pour tous » (hébergement site ePortfolio, email, bulletin), cette nouvelle plate-forme nommée « zen3.net, le jardin des citoyens du Net » sera le service phare d'Ynternet.org dès l'automne 2008. A fin 2007, il y a plus de 25'000 inscrits et 28'000 articles sur [www.cooperation.net](http://www.cooperation.net), provenant des 4 coins du globe, surtout Afrique et Europe.

La nouvelle plate-forme sera multilingue et orientée sur l'insertion socio-professionnelle. Elle sera gratuite pour les vaudois. Si l'expérience est un succès, elle pourrait être réalisée aussi dans d'autres cantons/régions.

### Forum eCulture

Avec le CEPEC International, qu'Ynternet.org a invité à devenir porteur du projet eCulture Interreg pour la partie française, nous avons co-organisé 2 forums eCulture (19 juin 2007, 4 octobre 2007). Ces deux forums ont permis de rapprocher mondes académique, institutionnel, étudiants, entrepreneurial et associatifs, sur les thématiques de l'eCulture. Ces forums ont eu du succès, et des recommandations ont été publiées pour diffuser les résultats des ateliers.

Avec ce format « forum eCulture » dans l'esprit « faites votre marché, divers ateliers et activités à choix », nous pouvons animer durablement une activité ouverte à un large public.

## Les projets institutionnels

- 1) **AFI-MAC. LLP Leonardo 2006-2007 (formation continue, transfert technologique).**  
Nous avons terminé avec succès l'expérience **AFI-MAC** de l'UE, que nous avons démarrée en début 2006. Des cours ont été créés et offerts à des créateurs d'entreprises parrainées par le canton de Vaud et divers incubateurs romands (APRES-GE, GENILEM).
- 2) **Ehospital. LLP Socrates sur 2006-2008 (formation continue, expérience pilote).**  
Grandes avancées en 2007. Nous avons formé des formateurs, renforcé le partenariat avec le réseau Santé Valais, et mené à bien les premières expériences pilotes de formation de patients, en réalisant un cours dédié à l'**Art du profil** pour les personnes en situation de réinsertion socio-professionnelle.
- 3) **eCulture Interregionale – appui à l'insertion socio-professionnelle des étudiants.**  
C'est le principal projet, financé sur 2 ans par des cantons romands et la confédération. Nous avons réuni des délégués de la plupart des universités et HES romandes et de France pour développer des modules de cours en eCulture. La coopération a été bonne et les différents partenaires académiques se sont réunis en France et en Suisse pour produire, avec l'appui d'Yinternet.org un patrimoine pédagogique important pour le futur de l'insertion professionnelle des étudiants. Les résultats finaux à livrer en 2008 sont en voie d'être atteints. Le rapport intermédiaire a été accepté par les bailleurs.

**Théo Bondolfi, président d'Yinternet.org & Raphael Rousseau, directeur socio-technique**

Article paru dans la Tribune de Genève en début 2007

### Un ordinateur complet qui tient dans une clé USB

Tableur, traitement de texte, navigateur Web, messagerie... Présenté à Genève, l'ecoSatPC contient tout ce qu'il faut pour communiquer.

EMMANUEL GRANDJEAN

Le projet est parti de l'idée simple que l'informatique appartient à tout le monde. «Un service de base aussi indiscutable que l'air qu'on respire», estime Théo Bondolfi, président d'Yinternet.org, la fondation pour la recherche et la formation en eCulture.

Depuis cinq ans, l'entrepreneur social réfléchit au moyen de laisser le plus grand nombre accéder à ces technologies. Mardi prochain, Théo Bondolfi présentera à laundrenet, la cyberlaverie d'Inez Bastos de Azevedo, son EcoSatPC, une petite clé USB qui intègre une impres-

sionnante trousse à outils informatique. Dans quelques grammes de silicium, l'objet contient tout ce qu'il faut pour communiquer. Un tableur, un traitement de texte (la suite OpenOffice), un lecteur multimédia (VLC), un navigateur Internet (Firefox) et un programme de messagerie (Thunderbird). Tout cela contre 80 francs, le prix de la clé. Et les programmes? Gratuits, vu qu'ils appartiennent au domaine des logiciels libres.

Reste à savoir piloter cette belle matière numérique. Théo Bondolfi a prévu de former les acquéreurs de l'ecoSatPC. Le séminaire est alors facturé 150 francs, maintenance, mise à jour et cours compris. Au fait, à qui s'adresse cet épatant couteau suisse multimédia qui se branche sur n'importe quel ordinateur, même ancien, tournant sous Windows? A tous ceux qui n'ont pas forcément de con-

nexion Internet à la maison ou qui ne veulent pas laisser de trace de leur passage dans les cybercafés - les programmes démarrent depuis la clé, pas depuis l'ordinateur - l'ecoSat permettant d'envoyer et de recevoir des e-mails depuis un compte personnel de messagerie. Notez que le kit sera bientôt disponi-

ble dans une version disque dur de 40 Gb ainsi que pour les ordinateurs équipés Mac et Linux.

■ *Présentation de l'ecoSatPC, mardi 12 décembre de 16 h à 19 h à laundrenet, 83, rue de la Servette, tél. 022 734 83 83, infos: www.ecosatpc.net et www.laundrenet.com*



Inez Bastos de Azevedo. La fondatrice de laundrenet présente mardi l'ecoSatPC, le couteau suisse multimédia de Théo Bondolfi. (PIERRE ABENSUR)